

LA PROTESTA

Diario Anarquista de la mañana

CORRESPONDENCIA DE REDACCION
Valores y Gires dirijanse
a José C. Cisano

(No se devuelven los originales)

10. DE MAYO

“LA PROTESTA”

Ya tenemos encima el día de las recordaciones trágicas. Le tenemos encima y nos pesa como un gigantesco bloque de plomo; y por eso que anhelamos desahogar nuestras justas iras y elevan hasta lo infinito la inmensa protesta que recorren los nervios y la sangre estarcabajeando decididas y formidables rebeldías.

Aprovechando de nuestros menguados recursos, recurros que no nos lo proporciona ninguna banca parlamentaria, sino el sacrificio noble y entusiasta hecho en aras de ideas las más puras y humanas, hemos de lanzar a la calle, el 1.º de Mayo, un número extraordinario de «La Protesta». Este número será el blason de nuestras ansias; el que engargaré de arrojar en los surcos abiertos la semilla plerótica de savia que unos pocos le confiarán. El constará de ocho páginas, que son ocho láminas de acero forjadas en el fuego inextinguible de las batallas en el fondo inextinguible del devenir grandioso de la humanidad, el advenimiento de la aurora suprema de la libertad, la verdad y la justicia.

«La Protesta», digno cotario del gran mito y de la función de la casa Suiza, es la llamada a mezclar con los vientos las voces que aún hoy retumban en Chicago, la enorme injusticia que jueces miserables propiciaron.

Todos podrán apreciar el valor de este número conmemorativo; todos se sentirán bañados de belleza, gustando en sus columnas el fruto sano de esfuerzos vitales y dignos.

Compañeros: Luchad por el engrandecimiento de «La Protesta» y no os sentiréis defraudados en vuestras esperanzas de amantamiento en sus ubres plenas, las verdaderas conciencia que en no lejanos días transformarán la actual sociedad, no en paraíso fantástico, sino en una forma natural y equitativa de la vida.

Una vez más, en el teatro, en la plaza y en la hoja que escribimos, la idea anárquica se expandirá en el ambiente como un cáldido desflorar de pensamientos, como una explosión magnífica de ideales.

¡Surjan, como agudas claridades las protestas valientes de los anarquistas todos en este día!

(-)

MAS SOBRE MILITARISMO

Los detalles con que ayer hemos consuetido el suelo titulado «Bellezas del militarismo», fueron tomados de «La Prensa», la que anunciaba además que, para ayer, 27, ampararía pormenores relativos a la infame jornada de barbarie cometida en Montevideo contra un regimiento de soldados en marcha.

Pues bien, ayer 27, «La Prensa» no dice absolutamente una palabra del odio asustado. ¡Esto sí es cinismo!

Tenemos la certeza de que te han untado la mano a sus redactores para que silenciaran el hecho criminal, lo que prueba lo infinitamente poco que valen estas canallas periodísticas: ¡Gobardes!, ¡gracias a un fajo de billetes, calla por completo la barbaridad más grande que la ley militar comete en estos últimos tiempos. ¡De modo que el crimen ya no existe! ¡Dónde están esos detalles prometidos! ¡Por qué silencian tan punible delito de lesa humanidad? Eternos bodas, estos señores son incapaces de experimentar el más mínimo amor al prójimo, y por añadidura, sepultan bajo tierra el cruento dolor de los prisioneros del cuartel.

¡Callar semejante crimen!
Pero no nos hacemos ilusiones. Co-

necemos a fondo a cuanto periódico o diario votea por ahí la bilis de sus escribidos asalariados, y no es mayor nuestro asombro al constatar esta nueva y despreciable indignidad cometida por tales reptiles.

De verdad que la baja esta acusa en sus autores un sentimiento compatible con la antropofagia.

¡Jóvenes!.. no esperéis que ninguno hable por vosotros mientras permanecais en el antro del crimen. Hablad y obrad por cuenta propia; es lo mejor. Nada más..

LA IDEA DE JUSTICIA

No comprendo por qué el compañero Torralvo se empeña en negarle al anarquismo cualidades que posee, y adjudicándole propósitos que no persigue, confundiendo medios de lucha con finalidades de ideal. No creo haya un sólo anarquista—que esté realmente penetrado de la filosofía que informa a nuestras teorías sociales—que afirme que el comunismo sea el summum de la evolución humana, ni que toda idea, de progreso, una vez llegada la humanidad a la sociedad comunista, quede cristalizada. Afirmar esto, será realmente negar la evolución, negar el progreso, negar la vida.

Ese comunismo, ese anarquismo, que no sabe nada de los libros, ni de la ciencia; que sólo confía en el ruido de la calle, en el tumulto y en el continuo bregar del para contra, no es comunismo, ni es anarquismo. Eso que el compañero Torralvo llama anarquismo, es la lucha natural, lógica, del para que sufre la más deprimente y tiránica de las explotaciones; es la rebeldía innata del hombre que brega contra todo lo que significa un obstáculo al libre desenvolvimiento de su vida, pero sin una clara y definida concepción ideológica. Esa rebeldía, que es la cualidad esencial del hombre, trae consigo los anarquistas de encarnación, de tamos la aspiración superior, una interpretación real de la vida, de acuerdo con el anarquismo, que es producto de la ciencia, que es filosofía y sociología, que sabe de los factores determinantes que hacen del hombre un rebelde o un esclavo, que es biología y psicología, que es en fin, la más grande concepción ideológica, como interpretación de la vida; que estudia causas y efectos, basando sus estudios en las sociedades humanas, en sus organizaciones político-sociales, y declara con argumentos irrefutables, que el Estado-Gobierno es injusto, y criminal, contrario a todo sentimiento de humanidad y justicia.

Negar que el anarquismo sea una idea de la vida, es acusar un total desconocimiento de sus valores, considerándolo como una de las muchas creencias religiosas-espiritualistas, que siendo el producto de la mente, no tienen relación alguna con la realidad viviente. El anarquismo es una idea de la vida, y basa sus principios en las relaciones de los hombres, en su desarrollo como seres sociables que poseen cualidades para vivir en común; esta comunidad será de intereses, de temperamentos, de creencias, si se quiere; pero nunca será la imposición ejercida por una comuna. Si los intereses son colectivos, si los intereses afectan a los intereses de otro, no hay razón alguna para que se haga coacción sobre el individuo que no quiera vivir en una determinada comuna, pudiendo hacerlo libremente en cualquier otra o en ninguna.

Ahora bien; esta libertad, esta auto independencia del hombre, ¿no es una justicia social? ¿no es la más lógica y natural de las justicias? Que no es la justicia única, como tampoco será una interpretación de la vida; que no puede haber homogeneidad de ideas, de temperamentos, de creencias, conforme a una determinada idea. Pero no vayamos a confundir una idea de justicia con la justicia; ni la justicia social, que es igualdad de derechos y libertad de acción, con la justicia que impide a los pueblos llegar a su completa emancipación político-social, la desigualdad biológica, tendríamos antes que negar lo que la realidad y los hechos nos demuestran a diario. Biológica y psicológicamente, no hay dos individuos idénticos; y sin embargo, hay dos y hay cien que son idénticos, aunque difieren en parte en aspiraciones, y que como tales, se agrupan para defenderlas. Y si llegamos al terreno de los intereses, nos encontraremos que, individuos de dife-

rentes ideas, creencias y caracteres, se agrupan entre sí, formando sociedades industriales o comerciales, sin que el antagonismo de caracteres e ideas, sea causa de disolución.

Aquellos que más se precian de individualistas, vemos que se agrupan con los afines a sus ideas, haciendo obra colectiva y esto sucede porque es imposible que un sólo hombre, por más individualista que sea, pueda vivir desligado de la sociedad de los hombres. He ahí porque el anarquismo, apesar de ser una idea ilimitada, debe reducirse a fecho, a circunstancia de vida, representando un papel activo en las sociedades humanas, siendo un factor revolucionario de las organizaciones sociales, oponiendo al presente sistema de gobierno un nuevo sistema de sociabilidad; no forjado en las leyes maldeduras de la política reformadora, que llama imperio, república y democracia a un mismo sistema de gobierno, que sólo difiere en la forma, ocultando en el fondo idéntica tiranía. El anarquismo conoce el valor de la palabra transformación; transformación significa transmutación de órdenes sociales, de moralidades, de interpretaciones de la vida. Significa pasar de un estado de esclavitud a un estado libre, pero no de un salto; los anarquistas no creemos, jamás hemos creído, que una revolución popular, si antes no se revoluciona la moralidad del pueblo, sea suficiente para operar una transformación de los órdenes sociales, porque comprendemos que no se pueden dar saltos tan grandes en la evolución humana, como podría representar el dado del imperio a la comuna—y porque comprendemos que para llegar a una sociedad comunista, es necesario superar al hombre, dotar a su mentalidad de una mayor suficiencia y crearle ante todo un carácter que sea capaz de vivir en la libertad sin menoscabo de la libertad misma. Para vivir la libertad hay que tener conocimiento de ella; y ese conocimiento es el que tratamos de inculcar en el pueblo los anarquistas, nosotros los comunistas anarquistas, que tenemos conocimientos amplios de lo que significa el determinismo universal, pero que le negamos todo valor al fatalismo; nosotros los que creemos, porque la ciencia y la sociología así nos lo demuestra, que el hombre, cualquiera que sea su raza, nació para ser libre, y que si hoy no lo es, no es porque carezca de aptitudes para serlo, sino porque hay ciertas causas determinantes que se lo impiden, y esas causas determinantes no son gernas; son mutables y están expuestas a todos los cambios y revoluciones como todas las cosas que existen dentro del universo.

Demostrado esto, comprendiendo que nada hay eterno en la vida, que todo está sujeto a la evolución, que todo lo moicifica, que todo lo cambia, ¿no es un contrasentido afirmar que hay razas que estén condenadas a una esclavitud eterna? ¿puede una raza quedar estancada en un punto fijo, desligándose de los principios primordiales que rigen a la materia? ¿los pueblos que hoy marchan a la zaga del progreso, no siguen tambaleándose, aunque lentamente, su trayectoria evolutiva? ¿hay alguien que pueda decir que la civilización de Occidente es más humana que la de Oriente? Me parece que no. Las naciones más civilizadas, son las más crueles, las más progresistas, las que más condenan el progreso por la autorización y el progreso han sido sólo materiales, desarrollo de actitudes materiales y no de moralidades. La civilización sólo domesticó al hombre, trató de ahogar su ímpetu rebelde, moldear su carácter para hacer de él un animal dócil, fácilmente manejable.

Los hombres adquirieron aptitudes para realizar asombrosos descubrimientos, para construir obras gigantescas que sobreviven a los siglos para admiración

orgullo de las venideras generaciones; sin embargo, los hombres aún no adquirieron aptitudes para poder vivir libremente.

Comprendiendo todo esto, el anarquismo, tiende a darle una nueva interpretación a la vida, tiende a transmutar los valores, dándole su más racional interpretación; y ésta es una concreción de justicia, la más grande justicia y la más grande verdad hasta hoy descubierta.

En la vida todo es relativo y los hombres viven de lo relativo. Los que aman a la humanidad se declaran defensores de la verdad más grande, de la verdad más verdadera. Vivir de lo absoluto es vivir estérilmente, es cerrar los ojos a la realidad viviente. Si el hombre no es absoluto, cómo es posible que viva de lo absoluto?

La humanidad puede llegar a la concreción de una idea de justicia, y sobre todo a la aspiración de una justicia; la justicia social, sin ser la justicia absoluta, será la justicia, toda vez que no coarta la libertad de ser y pensar de cada uno.

Para que la humanidad sea feliz y puedan los hombres vivir en una sociedad justa, donde sea el libre acuerdo el único regulador, no es necesario llegar a poseer lo absoluto de las cosas; los hombres vivirán libremente cuando de sechen de sí todo el cúmulo de prejuicios que los tienen atado al carro secular de la rutina.

El deber de todo hombre libre, es el de contribuir a desterrar de las mentes humanas esos prejuicios.

Emilio López Arango.

(-)

Guerra y miseria

En estos trágicos momentos en que la Humanidad se suicida y la barbarie da un mentís rotundo a la civilización, ahogando en ríos de sangre al viejo mundo, y el espíritu bélico predomina en todas partes, no desperdiciando aquí los más exaltados caparotras la oportunidad de poner cátedra de militarismo en la tertulia del café, desde cuyo lugar claman con las terrosas palabras: «hay que armarse, nos amenaza un peligro inminente», «Chile y el Brasil se están armando hasta los dientes, hay que armarse; aquí no vamos a ser meros la paz, la cultura y la civilización están en la boca de los cañones.

Así exclaman los sesudos y exaltados patriotas, perdido hasta el amor, lo único que distancia al hombre de la bestia—el ruido horrón de la metralla les ha hecho perder todo sentimiento noble y generoso.

¡Armas! ¡Armas! Gritan con entusiasmo irascible rayano en imbecilidad, los artesanos y pochinelas que hacen piruetas en honor a su patria; digo su patria, puesto que ellos son los más interesados en que no decaliga un ápice el espíritu patriótico, pues, sería para ellos su ruina; mientras haya idiotas que crean en la eficacia y en lo útil de la patria, y se dejen armar al matadero como manños corderos; ¡los los parásitos, dirán a pulmón lleno: ¡Viva la patria que nos mantiene en la holgazanería, y en la improductividad; si ¡viva la patria!

Cañones, fusiles, ametralladoras, zepelines, aeroplanos, gases asfixiantes y todos cuantos instrumentos de muerte se han inventado, piden «dros de paz» ríotanto desde sus gabinetes los grandes latifundistas y viduores, que ven en la guerra un pingüe negocio que les reportará incalculables ganancias. Y sobre el grandioso horror de todos los calvarios, en lo alto de las urnas respaldadas del sacrificio, sobre los píncalos sangrientos de todas las inmolaciones, sobre las cruces solitarias donde la abnegación muere en silencio, la humanidad hipócritamente, pone la trágica, la violenta y la imbecil palabra: la patria.

¡Ah!, bárbaros, o seas unos pillos, o unos solemnes sinvergüenzas! ¿No habrá quién se comueva, ante tanta injusticia, y de los tanto?

La horchatera guerrillera ha trastornado hasta los cerebros más preclaros, no se oye nada, más que relatos horribles, y los grandes diarios lo ponen en sus columnas, como la cosa más natural del mundo, sin conmovérsele ni una fibra de sentimiento, a los escribidores

que redactan semejantes caricéris humanas. El otro día, entre el fúrrago de noticias de la guerra, que publican los diarios mercantilistas, figuraban los detalles de un sangriento combate en las trincheras francesas. Y el que lo describía con vivos colores por cierto, con una animación que daba la realidad de la lucha en toda su crudeza decía: «do menos quince mil cadáveres quedaron contra los alambrados.

¡Quince mil cadáveres, en un rato de fuego!

¡Quince mil vidas truncadas en plena salud, en plena fuerza de la existencia!, sacrificadas en aras y en holocausto de esos minoteros impecables; Patria y Capital! Y no son esos quince mil solos. Hay muchos quince mil en esta bárbara conflagración, y la hecatombe se repite día a día, en todos los momentos, sin que se vea la posibilidad de que termine esta macabra escena sangrienta, horrible espectáculo sin igual en la vida de la humanidad.

Y todo así. En los comienzos del siglo XX; cuando nos creíamos que estaba la civilización en todo su apogeo, cuando se pensaba que caminaba la humanidad hacia la era de la fraternidad, la felicidad y el amor; ¡oh, vanas ilusiones! La guerra destructora del militarismo, confundida con la ancha faltriguera de los capitalistas, sembró el dolor y la muerte, la desolación y el hambre, y convirtieron en páramos desolados, las fértiles campiñas de la vetusta Europa.

Y no son pocos los que en vista de tan horroroso desastre, han creído y aún creen en la necesidad de esta guerra que llaman guerra de liberación. ¡Habrá cínicos!

Menos mal, que pese a quien pese, estamos nosotros aquí, impertérritos, indomnes desde el principio de la hecatombe, pateándoles el nido, y sacando a la luz del día, quienes han sido los promotores de este infernal desorden mundial, y cuales son los factores primordiales que engendran estas cononciones horripilantes.

También son muchos los guerra-fonadinos de salón que piensan que con ella desaparecerá la roña que apesta al senil y decrepito continente, y que la sociedad putrefacta dejará de tener su guarida en un mundo indebidamente denominado de civilización y progreso.

¡Guerra! Claman las grandes naciones del Viejo Continente, y asolan al mundo con sus cañonazos..

¡Guerra! Repiten los agiotistas, los capitalistas de la banca de la bolsa y del comercio. ¡Guerra! Repiten sin cesar desde el sacerdoté, hasta el último pelagatos, que llenos de obcecación patriótica, y atacados de locura fanática, quieren comerse «crudos» a los enemigos, y hasta sus cañones y ametralladoras, antes que pisen el «patrio suelo» de una patria que por el mero capricho de sus «gobernantes» los ha lanzado a la más horrenda masacre que han presenciado los siglos..

De una «patria» que unq y mil veces cuando han pedido pan, les ha contestado y tapado la boca a algunos panes siempre, con la metralla de los cañones que ellos hoy empujan para matar a sus hermanos de allende las fronteras. La hermanía patriótica ha llegado al paroxismo, arrastrando a los pueblos al sacrificio estéril de sus vidas.

¡Una y mil veces maldita sea la patria, la bandera y las fronteras!

Se dice que es una guerra trascendental, precursora de una paz «admirada», que los más optimistas, los más cándidos, creen incondicionalmente, en las patrañas que los ladrones de la alta banca, en combinación sinistra, con los mercenarios de la fluma, hacen circular en suscuertos artículos en la prensa, rui y ramploña, diciendo que a esta guerra sucederá el desarme universal.

Esto del desarme, huele a «pegados», o es que aquí los que providencialmente esos gobiernan, hacen oídos de marcarder a esos berriedos perforantes; ¡porque cada militaré de estos pagos, sueña con más «fórcitos» que Alemania, y más «escuadras» que Inglaterra. ¡Pobrecitos chilenos y pobrecitos macacos brasileños! Se pretence demostrar que en ésta guerra lucha la civilización contra la barbarie, la democracia contra el feudalismo, y por si fuera poco, nos endigan el «Santísimo» de que es una guerra de ideas; (esto de ideas, ni con dulce nos lo hacen tragar..), ideas, sí, muchas, pero no ideas nobles y generosas; sí, muy al contrario; ideas de rapiña, ideas de ex-

Una aclaración

A los compañeros de Paraná

Debo haber sabido a los compañeros que estaban encargados de «El Sombrero» (el cual no caso haya aparecido) que han puesto integro el folletario que me remitieron cuando residía en Posadas.

Desearía de estos compañeros una pequeña aclaración sobre el tal periódico y a donde fueron a parar las cooperaciones materiales que en por del mismo hicimos algunos compañeros de la capital mencionada. Recordar haber yo el sueldo en «La Protesta», de que por informalidad no había podido apropiar «El Sombrero», pero que dentro de poco aparecerá, desde esa fecha que dentro de pocos días cumplirá un año, nada más he podido saber y el período tampoco lo he visto.

—(o)—

Patriotismo burgués

Está visto que estos señores burgueses son «patriotas» hasta la oxigenación; pero patriotas a su manera, se entiende. —(o)— puesto que ellos quieren que sus patrias dominen al mundo, aunque para ello haya necesidad de sacrificar millones y millones de hombres, sembrando el luto, la horfandad y la miseria por todas partes.

Desde que está gran «Confederación Europea» empezó, las empresas explotadoras inglesas, francesas, alemanas, etc., etc., le impusieron a sus obreros, conacionales, la obligación de ir a defender su «patria» se pena de ser destituidos de su empleo si no se negaban a cumplir con el deber sagrado que «La Patria nos impone».

—(o)— Muchos libros, revistas, cuestionarios por las promesas halagadoras que esos burgueses — patriotas — les hacían, abandonaron hijos y amistades y se fueron a luchar romper el bautismo, esperanzados en que «Dios» les sacaría ilosos de la refriega y a su regreso, su vida y la de los suyos, estaría asegurada; al menos así se los prometió el burgués. Y hombres tan «patriotas» y tan «caballeros» como estos señores se demuestran «a la faz del mundo» no pueden faltar a su palabra (¿?) Pero he aquí que, a pesar de todo, se celebran los lunes y viernes de todas las semanas, a las 8 p. m., en La Paz 665, (altura Tucumán).

—(o)—

Biblioteca Yunque Civilizador

Esta biblioteca en sus aspiraciones de ilustrar a la clase trabajadora, ha organizado las siguientes cursos:

Martes y viernes, de 8 a 9 p. m. Taquígrafía; Lunes y Jueves, de 8.30 a 10 p. m. Música. Además se está preparando una clase de Esperanto.

Los interesados pueden pasar a inscribirse todos los días de 8 a 11 p. m., en nuestro local Vélez Sarsfield 91. También hay una selecta biblioteca a disposición de los amantes de la instrucción.

—(o)—

De tierra adentro

MENDOZA

Hacia el 1. de Mayo

Los follores socialistas-patriotas (?) de estos pagos, preparanse para celebrar dignamente, según ellos, la fiesta del Trabajo.

El honorables Morey, a pesar de que en las elecciones del 2 del corriente no ha podido conseguir «ser subido» de diputado provincial a idem nacional, no por eso pierde las esperanzas ni deja de hacer cuanto está al alcance de su rudimentaria inteligencia, con tal de que el próximo 1.º de Mayo sea un día de propaganda «ocialista», lo mismo tiene.

Como el hombre anda «luciendo» sus «artísticas» y natural «algora» en Buenos Aires, ha dejado como jefe de la tribu socialista mendocina, un tal Castromón. Este ha tomado la cosa muy a pecho, y está haciendo una propaganda «barbaria» entre sus «satélites» con el fin de curarlos (no confundir los mendocinos) de los «dignos» que sufren los pobrecitos, y ayudan a su ségundo jefe a conquistar lo que no tienen: simpatías populares.

—(o)—

IMPORTANTE

A las instituciones gremiales, centros y demás entidades que ordenan la confección de trabajos de imprenta, se los encarece abonen el «importe» o por lo menos hagan adelantos en efectivo, pues, estamos atendiendo a todos los pedidos que se nos hace, salvando ininidad de ellos, para que así, y nos hallamos con muchas cuentas a cobrar.

No lo tomen a mal los compañeros, pero la situación precaria, porque atraviesa el diario así lo exige.

—(o)—

LA ADMINISTRACIÓN

Notas de Redacción

A las organizaciones obreras, Centros de cultura e instrucción y agrupaciones anarquistas, les comunicamos que no podremos publicar sus avisos más de dos días, debido a que son muchas las notas que nos llegan, ocasionando con ello, como es de suponer, reproches por no poder atender todas a la vez, por lo que el diario sería informativo y no de doctrinario. Ya lo saben; los permanentes durarán tres días solamente.

—(o)—

NOTAS VARIAS

Agrupación Constantina

De la serie de conferencias que esta agrupación se ha propuesto llevar a cabo en pro de los presos de Berisso, queda una que se realizará el domingo 30, a las 2 y 30 p. m., en el Parque Olvera. Harán uso de la palabra varios oradores, entre ellos uno de la F. O. R. A. y otro de la F. de A. Anarquistas.

Por la Agrupación: El Secretario.

Comité pro presos y deportados

Este comité invita a las sociedades a que envíen sus delegados a la asamblea que se efectuará el sábado 6 de mayo, a las 8.30 p. m., en el local Australia 1837, para tratar el siguiente orden del día:

1.º Lectura del acta anterior.

2.º Correspondencia. F. O. R. A.

3.º Nominamiento de la comisión revisadora de cuentas.

4.º Reintegración del consejo administrativo.

5.º Asuntos varios.

Siendo los asuntos de mucha importancia, se ruega puntual asistencia.

—(o)—

El Secretario.

Pro TIERRA Y LIBERTAD

En vista de la precariz situación por que atraviesa este valeroso guerrillero, la agrupación anarquista «Marcha», ha puesto en circulación un serie de listas de suscripción voluntaria a total beneficio de «Tierra y Libertad».

Los compañeros que deseen hacer circular alguna, pueden solicitarla en California 1955, a nombre de la agrupación. Al mismo tiempo ha organizado un malinaje para el domingo 6 de junio próximo; a beneficio de «Tierra y Libertad» y «La Protesta».

Por la Agrupación: El Secretario.

—(o)—

LA REVISTA DE LOS NIÑOS

Próximamente se pondrá a la venta el número 4 de esta revista socialista que se publica en Mendoza. Se vende únicamente a las personas sueltas para distribuirse gratuitamente a los niños, 15 revistas valen 0.25 centavos. Para pedir dirigirse a su agente, Juan C. Bagnagni, Santiago del Estero 923, Buenos Aires.

C. oro E. Moderna de Córdoba

Este centro emplaza a todos los compañeros a quienes a enviado el folletario de la rifa que tiene en circulación hasta el 25 del mes en curso, para devolver los números a vendidos, así como el importe de los vendidos.

Esta exigencia es imprescindible por cuanto el sorteo ha de efectuarse en la ciudad de 30 por la noche y en esta fecha debemos tener todo en perfecto arreglo.

La correspondencia, toda a nombre de Domingo Ovejero, Boulevard Guzmán 223.

—(o)—

El Secretario.

LA ORGANIZACIÓN OBRERA

Las huelgas: exterior, interior ciudad - Resoluciones y asambleas gremiales

La huelga general y los presos de Berisso

La F. O. R. A. y F. O. L. B. han lanzado a la calle, con motivo del próximo primero de Mayo y los compañeros procesados por los sucesos de Berisso, el siguiente manifiesto:

Al proletariado en general.

Compañeros, salud!

Lejos está, en el ánimo de las sociedades Federadas, combatir la huelga general y siendo sí, su única intención que el proletariado no sea sorprendido en sus aspiraciones nobles y solidarias para con los compañeros presos en Berisso y a fin de evitar a los niños, 15 revistas valen 0.25 centavos. Para pedir dirigirse a su agente, Juan C. Bagnagni, Santiago del Estero 923, Buenos Aires.

C. oro E. Moderna de Córdoba

Este centro emplaza a todos los compañeros a quienes a enviado el folletario de la rifa que tiene en circulación hasta el 25 del mes en curso, para devolver los números a vendidos, así como el importe de los vendidos.

Esta exigencia es imprescindible por cuanto el sorteo ha de efectuarse en la ciudad de 30 por la noche y en esta fecha debemos tener todo en perfecto arreglo.

La correspondencia, toda a nombre de Domingo Ovejero, Boulevard Guzmán 223.

—(o)—

El Secretario.

F. O. R. A. y F. O. L. B.

Los Consejos arriba indicados pidiendo a las organizaciones obreras, adhéritas y autónomas, envíen delegados a la asamblea que se ha de celebrar hoy viernes, a las 8.30 p. m., en Australia 1837.

Esta invitación se hace extensiva a todos los trabajadores que aman su propia causa, puesto que en esta asamblea se van a tratar asuntos de trascendental importancia, como son: 1.º de Mayo, Presos de Berisso y otros asuntos que deben ser discutidos por todos los trabajadores.

—(o)—

Orlando Ángel, Secretario.

Obreros escoberos

Esta sociedad invita a los Escoberos sociales y no socios a la asamblea general extraordinaria que se ha de celebrar el domingo 30, a las 2 p. m., en su local social, Laprida 329, para tratar asuntos relacionados con la huelga de la casa José de la Mata, que desde hace días sostenemos, pues ésta sigue sin más firmeza que el primer día. También se pone en conocimiento del gremio de Escoberos y la clase trabajadora en general, que se ha declarado la huelga en la casa «Antonio Baldonedos» por comprobarse que este señor burocrata, satisface los pedidos del tal «La Mata», viniendo con el traicionero nuestro justo movimiento. Ya lo saben los compañeros. Solidaridad en nuestra causa.

—(o)—

El Secretario.

Federación Obrera Ferrocarrilera

(Sección Santa Fe)

Esta sección ferroviaria ha organizado una función y conferencia, para el domingo 30, en conmemoración del 1.º de Mayo, en el salón «Unión Francesa» con un selecto programa. La conferencia estará a cargo de un orador que irá al efecto del Rosario: el compañero José Torralvo.

(Sección Haedo)

Con el deseo de unir nuestra voz a la protesta del proletariado universal, la C. A. de esta sección ferroviaria, ha organizado una conferencia pública para el domingo 30, a las 8.30 p. m., la que se realizará en el local de la «Fraternidad», calle Comercio 119 (Haedo).

Que nadie falte a esta conmemoración del 1.º de Mayo, que es, además un acto de protesta contra todas las injusticias y atropellos de que somos víctimas los trabajadores.

—(o)—

La Comisión.

Barrio Almagro y Caballito

Se advierte a los compañeros suscriptores que pertenecen a los mencionados barrios, que desde hoy comenzará a hacerse efectiva la cobranza.

Por lo tanto, pedimos dejen e importante a sus compañías o alguna inquilina de la casa en que habitan, a fin de no recargarle la tarea al compañero que desinteresadamente, aceptó esta misión.

—(o)—

En su defecto, pueden abonar el importe de la suscripción en el Ateneo O. de Almagro, Agrelo número 3653, el cual tiene agencia y oficina de informes de «La Protesta».

—(o)—

El Comité Administrativo.

Bahía Blanca

Para todo lo relacionado con suscripciones y demás asuntos de esta índole, diríjanse los compañeros al local del comité pro «La Protesta», Soler 80, Bahía Blanca.

Personas buscadas

José Rillo desea saber el paradero de Santiago Suárez, que hace seis meses se hallaba en Rosario. Dirigir informes a este diario.

—(o)—

Se desea saber el paradero de Ramiro Carballo, que hace tres años trabajaba en las oficinas del F. C. O., Mchita. Diríjanse a esta administración.

—(o)—

Se desea saber el paradero de Juan Illard de oficio tabalarero, que a últimos de noviembre salió de Cañada Verde para Villa Mercedes (San Luis). Se busca para darle trabajo del oficio. Dirigirse a Pedro García, Cañada Verde, F. C. P.

—(o)—

Correo de Redacción

Lugano. — No podemos publicar lo suyo, pues no es de la índole del diario «La Protesta».

N. Rego. — Su «Parábola» no nos sirve. Envíe otra cosa.

—(o)—

La Comisión.

Instrucción popular

Liga de Educación Racionalista

Hoy viernes, a las 9 p. m., en Belgrano 2552, se dará una conferencia sobre «Ortografía», por el señor José Subirana.

Queda abierta la inscripción a un nuevo curso de francés, que se iniciará el domingo 30, a las 9 a. m.

Hoy viernes 28, a las 8.30 p. m., se realizará en Lavalle 783 (Avenida), organizada por esta asociación una conferencia de propaganda sobre «Educación Racionalista».

Harán uso de la palabra, los oradores: Giordano Bruno, «Educación racionalista»; I. de la calle, «El problema de la enseñanza»; y Senra Pacheco, «Los racionalistas y sus propósitos».

Asociación de propaganda instructiva

Esta asociación invita a sus componentes y a los compañeros todos, a las lecturas comentadas a cargo del compañero de la Calle, que se celebran los lunes y viernes de todas las semanas, a las 8 p. m., en La Paz 665, (altura Tucumán).

Biblioteca Yunque Civilizador

Esta biblioteca en sus aspiraciones de ilustrar a la clase trabajadora, ha organizado las siguientes cursos:

Martes y viernes, de 8 a 9 p. m. Taquígrafía; Lunes y Jueves, de 8.30 a 10 p. m. Música. Además se está preparando una clase de Esperanto.

Los interesados pueden pasar a inscribirse todos los días de 8 a 11 p. m., en nuestro local Vélez Sarsfield 91. También hay una selecta biblioteca a disposición de los amantes de la instrucción.

—(o)—

De tierra adentro

MENDOZA

Hacia el 1. de Mayo

Los follores socialistas-patriotas (?) de estos pagos, preparanse para celebrar dignamente, según ellos, la fiesta del Trabajo.

El honorables Morey, a pesar de que en las elecciones del 2 del corriente no ha podido conseguir «ser subido» de diputado provincial a idem nacional, no por eso pierde las esperanzas ni deja de hacer cuanto está al alcance de su rudimentaria inteligencia, con tal de que el próximo 1.º de Mayo sea un día de propaganda «ocialista», lo mismo tiene.

Como el hombre anda «luciendo» sus «artísticas» y natural «algora» en Buenos Aires, ha dejado como jefe de la tribu socialista mendocina, un tal Castromón. Este ha tomado la cosa muy a pecho, y está haciendo una propaganda «barbaria» entre sus «satélites» con el fin de curarlos (no confundir los mendocinos) de los «dignos» que sufren los pobrecitos, y ayudan a su ségundo jefe a conquistar lo que no tienen: simpatías populares.

—(o)—

IMPORTANTE

A las instituciones gremiales, centros y demás entidades que ordenan la confección de trabajos de imprenta, se los encarece abonen el «importe» o por lo menos hagan adelantos en efectivo, pues, estamos atendiendo a todos los pedidos que se nos hace, salvando ininidad de ellos, para que así, y nos hallamos con muchas cuentas a cobrar.

No lo tomen a mal los compañeros, pero la situación precaria, porque atraviesa el diario así lo exige.

—(o)—

LA ADMINISTRACIÓN

Folleto EL IDEAL Y LA JUVENTUD

Estando ya terminada la impresión del folleto, pedimos a los que se interesen por su difusión, hagan los pedidos a la brevedad posible, a fin de poder atender los pedidos en tiempo. Notas y valores a nombre de Benigno Pereira, California 1937.

—(o)—

El Grupo Editor.

A los compañeros

A los compañeros de buena voluntad que quieren hacerse cargo de la fijación de carteles anunciadores del mitin que realizará la F. O. R. A. el 1.º de Mayo, pasen por esta administración a retirarlos.

«La Canaglia»

En conmemoración del 1.º de Mayo, fecha histórica y dolorosa para todo el proletariado que lucha por la total emancipación del género humano, «La Canaglia» impreme en un número extraordinario, impreso en papel pojo y con un excelente material literario y de sociología.

Siendo el tiraje del periódico muy limitado, sería de desear, que los compañeros o instituciones que desean obtener este número, lo comunicen anticipadamente a la administración en Saavedra 1041, a fin de regularizar el tiraje.

AVISOS

Martín Reina, escribirá a Libertad este diario, de inmediato que sepa de este anuncio, Urgente.

Al compañero «chauffeur» que estuvo ayer aquí, sírvasse pasar por esta administración a la mayor brevedad posible.

Por razones de ausencia, se ve de un juego de muebles dormitorio nuevos, de color maoizo y una máquina de coser igualmente nueva. Para informes, diríjase a Maipú 953 Buenos Aires, y a nombre de A. M. G. G.

Compañero español, profesor de instrucción primaria, elemental y superior, maestro normal, con innegables conocimientos y cinco años de profesorado en escuelas secundarias, se ofrece para regentar centros de educación integral, en América latina. Diríjase a L. G. M., calle Nina Guzmán, n.º 7, Buenos Aires, Valledor (España).

Los Secretarios.

LA REVISTA DE LOS NIÑOS

Próximamente se pondrá a la venta el número 4 de esta revista socialista que se publica en Mendoza. Se vende únicamente a las personas sueltas para distribuirse gratuitamente a los niños, 15 revistas valen 0.25 centavos. Para pedir dirigirse a su agente, Juan C. Bagnagni, Santiago del Estero 923, Buenos Aires.

C. oro E. Moderna de Córdoba

Este centro emplaza a todos los compañeros a quienes a enviado el folletario de la rifa que tiene en circulación hasta el 25 del mes en curso, para devolver los números a vendidos, así como el importe de los vendidos.

Esta exigencia es imprescindible por cuanto el sorteo ha de efectuarse en la ciudad de 30 por la noche y en esta fecha debemos tener todo en perfecto arreglo.

La correspondencia, toda a nombre de Domingo Ovejero, Boulevard Guzmán 223.

—(o)—

El Secretario.

LA ORGANIZACIÓN OBRERA

Las huelgas: exterior, interior ciudad - Resoluciones y asambleas gremiales

La huelga general y los presos de Berisso

La F. O. R. A. y F. O. L. B. han lanzado a la calle, con motivo del próximo primero de Mayo y los compañeros procesados por los sucesos de Berisso, el siguiente manifiesto:

Al proletariado en general.

Compañeros, salud!

Lejos está, en el ánimo de las sociedades Federadas, combatir la huelga general y siendo sí, su única intención que el proletariado no sea sorprendido en sus aspiraciones nobles y solidarias para con los compañeros presos en Berisso y a fin de evitar a los niños, 15 revistas valen 0.25 centavos. Para pedir dirigirse a su agente, Juan C. Bagnagni, Santiago del Estero 923, Buenos Aires.

C. oro E. Moderna de Córdoba

Este centro emplaza a todos los compañeros a quienes a enviado el folletario de la rifa que tiene en circulación hasta el 25 del mes en curso, para devolver los números a vendidos, así como el importe de los vendidos.

Esta exigencia es imprescindible por cuanto el sorteo ha de efectuarse en la ciudad de 30 por la noche y en esta fecha debemos tener todo en perfecto arreglo.

La correspondencia, toda a nombre de Domingo Ovejero, Boulevard Guzmán 223.

—(o)—

El Secretario.

F. O. R. A. y F. O. L. B.

Los Consejos arriba indicados pidiendo a las organizaciones obreras, adhéritas y autónomas, envíen delegados a la asamblea que se ha de celebrar hoy viernes, a las 8.30 p. m., en Australia 1837.

Esta invitación se hace extensiva a todos los trabajadores que aman su propia causa, puesto que en esta asamblea se van a tratar asuntos de trascendental importancia, como son: 1.º de Mayo, Presos de Berisso y otros asuntos que deben ser discutidos por todos los trabajadores.

—(o)—

Orlando Ángel, Secretario.

Obreros escoberos

Esta sociedad invita a los Escoberos sociales y no socios a la asamblea general extraordinaria que se ha de celebrar el domingo 30, a las 2 p. m., en su local social, Laprida 329, para tratar asuntos relacionados con la huelga de la casa José de la Mata, que desde hace días sostenemos, pues ésta sigue sin más firmeza que el primer día. También se pone en conocimiento del gremio de Escoberos y la clase trabajadora en general, que se ha declarado la huelga en la casa «Antonio Baldonedos» por comprobarse que este señor burocrata, satisface los pedidos del tal «La Mata», viniendo con el traicionero nuestro justo movimiento. Ya lo saben los compañeros. Solidaridad en nuestra causa.

—(o)—

El Secretario.

Federación Obrera Ferrocarrilera

(Sección Santa Fe)

Esta sección ferroviaria ha organizado una función y conferencia, para el domingo 30, en conmemoración del 1.º de Mayo, en el salón «Unión Francesa» con un selecto programa. La conferencia estará a cargo de un orador que irá al efecto del Rosario: el compañero José Torralvo.

(Sección Haedo)

Con el deseo de unir nuestra voz a la protesta del proletariado universal, la C. A. de esta sección ferroviaria, ha organizado una conferencia pública para el domingo 30, a las 8.30 p. m., la que se realizará en el local de la «Fraternidad», calle Comercio 119 (Haedo).

Que nadie falte a esta conmemoración del 1.º de Mayo, que es, además un acto de protesta contra todas las injusticias y atropellos de que somos víctimas los trabajadores.

—(o)—

La Comisión.

Barrio Almagro y Caballito

Se advierte a los compañeros suscriptores que pertenecen a los mencionados barrios, que desde hoy comenzará a hacerse efectiva la cobranza.

Por lo tanto, pedimos dejen e importante a sus compañías o alguna inquilina de la casa en que habitan, a fin de no recargarle la tarea al compañero que desinteresadamente, aceptó esta misión.

—(o)—

En su defecto, pueden abonar el importe de la suscripción en el Ateneo O. de Almagro, Agrelo número 3653, el cual tiene agencia y oficina de informes de «La Protesta».

—(o)—

El Comité Administrativo.

Bahía Blanca

Para todo lo relacionado con suscripciones y demás asuntos de esta índole, diríjanse los compañeros al local del comité pro «La Protesta», Soler 80, Bahía Blanca.

Personas buscadas

José Rillo desea saber el paradero de Santiago Suárez, que hace seis meses se hallaba en Rosario. Dirigir informes a este diario.

—(o)—

Se desea saber el paradero de Ramiro Carballo, que hace tres años trabajaba en las oficinas del F. C. O., Mchita. Diríjanse a esta administración.

—(o)—

Se desea saber el paradero de Juan Illard de oficio tabalarero, que a últimos de noviembre salió de Cañada Verde para Villa Mercedes (San Luis). Se busca para darle trabajo del oficio. Dirigirse a Pedro García, Cañada Verde, F. C. P.

—(o)—

Correo de Redacción

Lugano. — No podemos publicar lo suyo, pues no es de la índole del diario «La Protesta».

N. Rego. — Su «Parábola» no nos sirve. Envíe otra cosa.

—(o)—

La Comisión.

De Administración

Habiéndose iniciado la cobranza en los barrios de la capital, se encarece a los suscriptores, dejen en su ausencia, el importe de la suscripción a objeto de evitar molestias a los compañeros encargados de la cobranza.

—(o)—

Centros de suscripciones y cobranzas

El «Ateneo Obrero de Almagros» se encarga de recibir donaciones, anotar suscriptores y de la cobranza de los mismos.

Los compañeros y simpatizantes, de este barrio pueden recurrir a la secretaria de este Ateneo, Agrelo 3653 para cualquier asunto relacionado con el diario.

A los agentes y compañeros del interior

Actualmente se están confeccionando en nuestros talleres carteles, anuncios de «La Protesta», con los detalles y nombre del agente en cada localidad.

Los agentes y paqueteros que deseen el envío de estos carteles y tengan facilidades para exhibirlos, deben pedirlos a esta administración, adjuntando el nombre y domicilio, escrito con claridad, para su inclusión.

—(o)—

LA PROTESTA

AGENTES Y PAQUETEROS

Bahía Blanca: Comité pro «La Protesta», secretaria Soler 80.

Campana: Domingo Jausat, 25 de Mayo 567.

Córdoba: Centro pro Escuela Moderna, Boulevard Guzmán 223.

Cañada Verde: (F. C. C. A., Pedro García.

Mendoza: A. Narvaez Tello, Perú número 1587.

Montevideo: José Rey, 18 de Julio 907 (librería).

Nueva Pompeya: Carguera Venegoni, Ventana 3872 (cigarrera).

Paraná: A. Albornoz, España 835.

Rosario: Mariano Forrer, café Puerto Rico, San Luis 1286.

Tucumán: Neris Nieves, 9 de Julio 453.

Zárate: Rafael Gaitto, Cuyo 283.

Nota. — Los compañeros agentes que deseen figurar en esta nómina, como así mismo en los carteles que se les enviara oportunamente, remitan sus domicilios y nombres a esta administración, a fin de dar principio a la impresión de dichos carteles.

Folleto EL IDEAL Y LA JUVENTUD

Estando ya terminada la impresión del folleto, pedimos a los que se interesen por su difusión, hagan los pedidos a la brevedad posible, a fin de poder atender los pedidos en tiempo. Notas y valores a nombre de Benigno Pereira, California 1937.

—(o)—

El Grupo Editor.

A los compañeros

A los compañeros de buena voluntad que quieren hacerse cargo de la fijación de carteles anunciadores del mitin que realizará la F. O. R. A. el 1.º de Mayo, pasen por esta administración a retirarlos.

«La Canaglia»

En conmemoración del 1.º de Mayo, fecha histórica y dolorosa para todo el proletariado que lucha por la total emancipación del género humano, «La Canaglia» impreme en un número extraordinario, impreso en papel pojo y con un excelente material literario y de sociología.

Siendo el tiraje del periódico muy limitado, sería de desear, que los compañeros o instituciones que desean obtener este número, lo comunicen anticipadamente a la administración en Saavedra 1041, a fin de regularizar el tiraje.

AVISOS

Martín Reina, escribirá a Libertad este diario, de inmediato que sepa de este anuncio, Urgente.

Al compañero «chauffeur» que estuvo ayer aquí, sírvasse pasar por esta administración a la mayor brevedad posible.

Por razones de ausencia, se ve de un juego de muebles dormitorio nuevos, de color maoizo y una máquina de coser igualmente nueva. Para informes, diríjase a Maipú 953 Buenos Aires, y a nombre de A. M. G. G.

Compañero español, profesor de instrucción primaria, elemental y superior, maestro normal, con innegables conocimientos y cinco años de profesorado en escuelas secundarias, se ofrece para regentar centros de educación integral, en América latina. Diríjase a L. G. M., calle Nina Guzmán, n.º 7, Buenos Aires, Valledor (España).

Los Secretarios.

LA REVISTA DE LOS NIÑOS

Próximamente se pondrá a la venta el número 4 de esta revista socialista que se publica en Mendoza. Se vende únicamente a las personas sueltas para distribuirse gratuitamente a los niños, 15 revistas valen 0.25 centavos. Para pedir dirigirse a su agente, Juan C. Bagnagni, Santiago del Estero 923, Buenos Aires.

C. oro E. Moderna de Córdoba

Este centro emplaza a todos los compañeros a quienes a enviado el folletario de la rifa que tiene en circulación hasta el 25 del mes en curso, para devolver los números a vendidos, así como el importe de los vendidos.

Esta exigencia es imprescindible por cuanto el sorteo ha de efectuarse en la ciudad de 30 por la noche y en esta fecha debemos tener todo en perfecto arreglo.

La correspondencia, toda a nombre de Domingo Ovejero, Boulevard Guzmán 223.

—(o)—

El Secretario.

LA ORGANIZACIÓN OBRERA

Las huelgas: exterior, interior ciudad - Resoluciones y asambleas gremiales

La huelga general y los presos de Berisso

La F. O. R. A. y F. O. L. B. han lanzado a la calle, con motivo del próximo primero de Mayo y los compañeros procesados por los sucesos de Berisso, el siguiente manifiesto:

Al proletariado en general.

Compañeros, salud!

Lejos está, en el ánimo de las sociedades Federadas, combatir la huelga general y siendo sí, su única intención que el proletariado no sea sorprendido en sus aspiraciones nobles y solidarias para con los compañeros presos en Berisso y a fin de evitar a los niños, 15 revistas valen 0.25 centavos. Para pedir dirigirse a su agente, Juan C. Bagnagni, Santiago del Estero 923, Buenos Aires.

C. oro E. Moderna de Córdoba

Este centro emplaza a todos los compañeros a quienes a enviado el folletario de la rifa que tiene en circulación hasta el 25 del mes en curso, para devolver los números a vendidos, así como el importe de los vendidos.

Esta exigencia es imprescindible por cuanto el sorteo ha de efectuarse en la ciudad de 30 por la noche y en esta fecha debemos tener todo en perfecto arreglo.

La correspondencia, toda a nombre de Domingo Ovejero, Boulevard Guzmán 223.

—(o)—

El Secretario.

F. O. R. A. y F. O. L. B.

Los Consejos arriba indicados pidiendo a las organizaciones obreras, adhéritas y autónomas, envíen delegados a la asamblea que se ha de celebrar hoy viernes, a las 8.30 p. m., en Australia 1837.

Esta invitación se hace extensiva a todos los trabajadores que aman su propia causa, puesto que en esta asamblea se van a tratar asuntos de trascendental importancia, como son: 1.º de Mayo, Presos de Berisso y otros asuntos que deben ser discutidos por todos los trabajadores.

—(o)—

Orlando Ángel, Secretario.

Obreros escoberos

Esta sociedad invita a los Escoberos sociales y no socios a la asamblea general extraordinaria que se ha de celebrar el domingo 30, a las 2 p. m., en su local social, Laprida 329, para tratar asuntos relacionados con la huelga de la casa José de la Mata, que desde hace días sostenemos, pues ésta sigue sin más firmeza que el primer día. También se pone en conocimiento del gremio de Escoberos y la clase trabajadora en general, que se ha declarado la huelga en la casa «Antonio Baldonedos» por comprobarse que este señor burocrata, satisface los pedidos del tal «La Mata», viniendo con el traicionero nuestro justo movimiento. Ya lo saben los compañeros. Solidaridad en nuestra causa.

—(o)—

El Secretario.

Federación Obrera Ferrocarrilera

(Sección Santa Fe)

Esta sección ferroviaria ha organizado una función y conferencia, para el domingo 30, en conmemoración del 1.º de Mayo, en el salón «Unión Francesa» con un selecto programa. La conferencia estará a cargo de un orador que irá al efecto del Rosario: el compañero José Torralvo.

(Sección Haedo)

Con el deseo de unir nuestra voz a la protesta del proletariado universal, la C. A. de esta sección ferroviaria, ha organizado una conferencia pública para el domingo 30, a las 8.30 p. m., la que se realizará en el local de la «Fraternidad», calle Comercio 119 (Haedo).

Que nadie falte a esta conmemoración del 1.º de Mayo, que es, además un acto de protesta contra todas las injusticias y atropellos de que somos víctimas los trabajadores.

—(o)—

La Comisión.

Barrio Almagro y Caballito

Se advierte a los compañeros suscriptores que pertenecen a los mencionados barrios, que desde hoy comenzará a hacerse efectiva la cobranza.

Por lo tanto, pedimos dejen e importante a sus compañías o alguna inquilina de la casa en que habitan, a fin de no recargarle la tarea al compañero que desinteresadamente, aceptó esta misión.

—(o)—

En su defecto, pueden abonar el importe de la suscripción en el Ateneo O. de Almagro, Agrelo número 3653, el cual tiene agencia y oficina de informes de «La Protesta».

—(o)—

El Comité Administrativo.

Bahía Blanca

Para todo lo relacionado con suscripciones y demás asuntos de esta índole, diríjanse los compañeros al local del comité pro «La Protesta», Soler 80, Bahía Blanca.

Personas buscadas

José Rillo desea saber el paradero de Santiago Suárez, que hace seis meses se hallaba en Rosario. Dirigir informes a este diario.

—(o)—

Se desea saber el paradero de Ramiro Carballo, que hace tres años trabajaba en las oficinas del F. C. O., Mchita. Diríjanse a esta administración.

—(o)—

Se desea saber el paradero de Juan Illard de oficio tabalarero, que a últimos de noviembre salió de Cañada Verde para Villa Mercedes (San Luis). Se busca para darle trabajo del oficio. Dirigirse a Pedro García, Cañada Verde, F. C. P.

—(o)—

Correo de Redacción

Lugano. — No podemos publicar lo suyo, pues no es de la índole del diario «La Protesta».

N. Rego. — Su «Parábola» no nos sirve. Envíe otra cosa.

—(o)—

La Comisión.

De Administración

Habiéndose iniciado la cobranza en los barrios de la capital, se encarece a los suscriptores, dejen en su ausencia, el importe de la suscripción a objeto de evitar molestias a los compañeros encargados de la cobranza.

—(o)—

Centros de suscripciones y cobranzas

El «Ateneo Obrero de Almagros» se encarga de recibir donaciones, anotar suscriptores y de la cobranza de los mismos.

Los compañeros y simpatizantes, de este barrio pueden recurrir a la secretaria de este Ateneo, Agrelo 3653 para cualquier asunto relacionado con el diario.

A los agentes y compañeros del interior

Actualmente se están confeccionando en nuestros talleres carteles, anuncios de «La Protesta», con los detalles y nombre del agente en cada localidad.

Los agentes y paqueteros que deseen el envío de estos carteles y tengan facilidades para exhibirlos, deben pedirlos a esta administración, adjuntando el nombre y domicilio, escrito con claridad, para su inclusión.

—(o)—

LA PROTESTA

AGENTES Y PAQUETEROS

Bahía Blanca: Comité pro «La Protesta», secretaria Soler 80.

Campana: Domingo Jausat, 25 de Mayo 567.

Córdoba: Centro pro Escuela Moderna, Boulevard Guzmán 223.

Cañada Verde: (F. C. C. A., Pedro García.

Mendoza: A. Narvaez Tello, Perú número 1587.

Montevideo: José Rey, 18 de Julio 907 (librería).

Nueva Pompeya: Carguera Venegoni, Ventana 3872 (cigarrera).

Paraná: A. Albornoz, España 835.

Rosario: Mariano Forrer, café Puerto Rico, San Luis 1286.

Tucumán: Neris Nieves, 9 de Julio 453.

Zárate: Rafael Gaitto, Cuyo 283.

Nota. — Los compañeros agentes que deseen figurar en esta nómina, como así mismo en los carteles que se les enviara oportunamente, remitan sus domicilios y nombres a esta administración, a fin de dar principio a la impresión de dichos carteles.

Folleto EL IDEAL Y LA JUVENTUD

Estando ya terminada la impresión del folleto, pedimos a los que se interesen por su difusión, hagan los pedidos a la brevedad posible, a fin de poder atender los pedidos en tiempo. Notas y valores a nombre de Benigno Pereira, California 1937.

—(o)—

El Grupo Editor.

A los compañeros

A los compañeros de buena voluntad que quieren hacerse cargo de la fijación de carteles anunciadores del mitin que realizará la F. O. R. A. el 1.º de Mayo, pasen por esta administración a retirarlos.

«La Canaglia»

En conmemoración del 1.º de Mayo, fecha histórica y dolorosa para todo el proletariado que lucha por la total emancipación del género humano, «La Canaglia» impreme en un número extraordinario, impreso en papel pojo y con un excelente material literario y de sociología.

Siendo el tiraje del periódico muy limitado, sería de desear, que los compañeros o instituciones que desean obtener este número, lo comunicen anticipadamente a la administración en Saavedra 1041, a fin de regularizar el tiraje.

AVISOS

Martín Reina, escribirá a Libertad este diario, de inmediato que sepa de este anuncio, Urgente.

Al compañero «chauffeur» que estuvo ayer aquí, sírvasse pasar por esta administración a la mayor brevedad posible.

Por razones de ausencia, se ve de un juego de muebles dormitorio nuevos, de color maoizo y una máquina de coser igualmente nueva. Para informes, diríjase a Maipú 953 Buenos Aires, y a nombre de A. M. G. G.

Compañero español, profesor de instrucción primaria, elemental y superior, maestro normal, con innegables conocimientos y cinco años de profesorado en escuelas secundarias, se ofrece para regentar centros de educación integral, en América latina. Diríjase a L. G. M., calle Nina Guzmán, n.º 7, Buenos Aires, Valledor (España).

Los Secretarios.

LA REVISTA DE LOS NIÑOS

Próximamente se pondrá a la venta el número 4 de esta revista socialista que se publica en Mendoza. Se vende únicamente a las personas sueltas para distribuirse gratuitamente a los niños, 15 revistas valen 0.25 centavos. Para pedir dirigirse a su agente, Juan C. Bagnagni, Santiago del Estero 923, Buenos Aires.

C. oro E. Moderna de Córdoba

Este centro emplaza a todos los compañeros a quienes a enviado el folletario de la rifa que tiene en circulación hasta el 25 del mes en curso, para devolver los números a vendidos, así como el importe de los vendidos.

Esta exigencia es imprescindible por cuanto el sorteo ha de efectuarse en la ciudad de 30 por la noche y en esta fecha debemos tener todo en perfecto arreglo.

La correspondencia, toda a nombre de Domingo Ovejero, Boulevard Guzmán 223.

—(o)—

El Secretario.

LA ORGANIZACIÓN OBRERA

Las huelgas: exterior, interior ciudad - Resoluciones y asambleas gremiales

La huelga general y los presos de Berisso

La F. O. R. A. y F. O. L. B. han lanzado a la calle, con motivo del próximo primero de Mayo y los compañeros procesados por los sucesos de Berisso, el siguiente manifiesto:

Al proletariado en general.

Compañeros, salud!

Lejos está, en el ánimo de las sociedades Federadas, combatir la huelga general y siendo sí, su única intención que el proletariado no sea sorprendido en sus

1º DE MAYO
1886 - 1916

“LA PROTESTA”
CALIFORNIA 1955

El 1. de Mayo, LA PROTESTA nuestra hoja la que realmente siente la angustia lacerante que esa fecha ingrata significa, y para conmemorar el aniversario sangriento de Chicago, saldrá a la calle duplicada (ocho paginas de selecto material gráfico, doctrinario y literario), para lanzar una vez más a! rostro de sus enemigo la gran protesta que contra la injusticia social late en lo más hondo de sus entrañas.

Para ese número extraordinario, contamos con la colaboración sincera y eficaz de los compañeros amigos de nuestra, querida hoja, de los que anticipamos algunos nombres:

José Torralvo, Enrique Nido, Julio Fingerit, Luis A. Rezzano, Oelio Morales, F. Dellippis Novoa, Gabriel Biagiotti Ricard, R. Florero y el artista JOSE SPERONI.

y otros que prometieron y de los que a su vez daremos noticia

Sostengamos LA PROTESTA compañeros, y ella será siempre nuestro más agudo clarín, carne de nuestra carne y sangre de nuestra sangre.

Reflexionad, hombres libres y los que no lo sois, sobre este anatema:

Llevar a carga eternamente, no es la ley del hombre. ¡Basta de párias, basta de esclavos, basta de amnificados! Que cada uno de los atributos del hombre sea un símbolo de civilización y un patrón de progreso. ¡Nada de yugos! El hombre no nació para arrastrar cadenas, sino para remontarse en alas. ¡Basta de hombres reptiles! - VICTOR HUGO

1886 - 1º DE MAYO - 1916

Domingo 30 de Abril
a las 8.30 p. m.

EN EL SALON
CASA SUIZA

Rodriguez Peña
254

Se representarán

1º DE MAYO y AURORA

de Pedro Gori de Joaquín Dicenta

ENTRADA GENERAL 0.80 cts.

GRAN FESTIVAL ARTISTICO Y CONFERENCIA, EN COMEMORACION DE LA HISTÓRICA FECHA Y A TOTAL BENEFICIO DEL DIARIO “LA PROTESTA” : : : : : :

BOICOT

Trabajadores no fumar cigarrillos:
Excelsior, Barrilete, Sin Bombo, Ideales,
Reina Victoria, Sociales y La Favorita

y no beber las Cervezas:
Quilmes, Cristal, Tucma, Munich y Bock .

Solidaridad, Trabajadores!